

**Anarquía es
Superación**



C. N. T.

Organo de la Federación Comarcal de J. J. LL.

Año I - Epoca Primera - Núm. 2

Redacción y Administración:
Rambla, 20, 2.º

Figueras, 19 Febrero 1937



F. A. I.

EDITORIAL

Así, ni un paso más

Si en los actuales momentos duros, hubiera alguien—dígase como se quiera—que intentara despreocuparse, encojerse de hombros ante los mismos, merecería no el salvazo frío de nuestro desprecio, sino la descarga cerrada vengadora de una «Star» justiciera.

Por traidor y enemigo del proletariado.

Por traidor a sus hermanos, que supieron morir como mueren los hombres: Luchando.

Y mientras ellos, lo dieron todo, hasta la vida, él se contentó con leer en los diarios que «Madrid sería la tumba del facismo», y hacia suya la consigna de: «No pasarán».

Y mientras allá en el frente, entre el horrísono estampido del cañón y el tabletear de la ametralladora, entre el ensordecedor estruendo de las bombas y el repiquetear de los fusiles, nuestros compañeros, nuestros hermanos morían, aquí en la retaguarda, él—de la quinta columna por supuesto—saboreaba tranquilamente su «Moka», o recreábase en los bailes de las sociedades recreativas, que de paso sea dicho, no sabemos como ni por qué funcionan, en estos momentos.

Y aún ahora, cuando después de la caída de Málaga, toda la opinión antifascista, se levanta en un sólo clamor: ACTUACIÓN ENERGICAMENTE REVOLUCIONARIA, que esto y no otra cosa es la Movilización, Mando Unico, etc., todavía él, con todo el cinismo que le ha caracterizado en esta primera etapa de la Revolución, pretender seguir

continuando el camino, que nos ha llevado a la situación presente.

No, no y NO. Así, ni un paso más.

Basta ya de dilaciones, vaselina y contempORIZACIONES.

Lo decimos con la vista fija sobre el libro de la Historia, en aquellas dos grandes revoluciones que al Mundo han conmovido. En aquellos dos hechos memorables, —Epopéyas por su heroísmo y sacrificio—que con la sangre y las vidas de sus hijos, escribieron aquellos dos pueblos para ejemplo de la Humanidad.

Lo dijimos en nuestro primer número y hoy lo volvemos a repetir:

El fracaso más grande que tuvo, que ha tenido nuestra revolución, ha sido la disolución de los Comités.

El tiempo con su experiencia dolorosa, —porqué no trágica?—nos dirá de parte de quien estaba la razón.

Pero nosotros con la razón que nos dan los hechos, con la experiencia que de los mismos se desprende, podemos adelantar la seguridad de nuestro aserto.

En los instantes que prosiguen a una Revolución, en los momentos continuadores de la misma, son necesarios, imprescindibles, su carencia redundando en perjuicio de la Revolución misma, Organos ágiles, agilísimos, capaces de estructurar un nuevo orden social, una nueva estructura económica.

Y para conseguir esto, para plasmar en

realidades los anhelos justicieros e imprecisos de las masas, son necesarios, indispensables, órganos adecuados a la función transformadora que han de realizar.

Y esto no es posible—de ello poseemos el ejemplo experimental que nos señala la Historia, si es que no fuera ya bastante el absoluto fracaso de los Consejos Municipales—más que en el funcionamiento de Comités de Salud Pública.

Comités Justicieros en el sentido excelsos de la palabra.

Justicieros y austeros.

Y cuando entonces, en nuestras propias fuerzas fiados, avancemos, avancemos, de pié unas veces, a rastras otras, pero nunca de rodillas, y divisemos allá a lo lejos la tierra de promisión, y al final de la lucha, arribemos a ella, será con la tranquilidad del que vé realizado su ideal, habiendo cumplido con su deber.

Que es al fin, la más gran satisfacción interna que debe poseer todo buen Revolucionario, todo buen Idealista.

**¿Qué es la Revolución?
Pues es Austeridad y Justicia.**

Austeridad inexorable y Justicia, también inexorable.

Rogamos a todos los compañeros colaboradores y Sindicatos sean breves en sus trabajos, de lo contrario no podrán ser publicados.

Fugitivos de Irún, de Madrid, de Málaga... Fugitivos de la visión dantesca que es el infierno fascista. Para vengarlos: Unión de todos los explotados. Acción de todos los oprimidos. ¡Hacia la victoria final!



20 cts.

Editorial Cultural

LA ESCUELA

Hasta hoy, la Escuela no ha hecho nada para hacer comprender lo ridículo e injusto de los prejuicios que todavía existen. Es preciso, pues, que los maestros se esfuercen por hacer arraigar en el espíritu del niño, ciertas verdades, que le harán comprender la ley de la solidaridad social, mostrándole que la sociedad es una gran colmena, en la cual el trabajo de todos es provechoso para cada uno, y que nadie puede prescindir de la ayuda de los demás.

La Escuela debe mostrar, siempre, una estimación igual para el trabajador manual que para el intelectual. Ha de borrar, por completo, el prejuicio de creer que hay una línea divisoria entre el obrero del taller y el obrero de la inteligencia. «Creedlo, —dice Julio Ferrer, —cuando el martillo y la lima tengan junto al compás, el mapa y el libro de la historia el mismo valor e importancia, y cuando sean de la misma enseñanza racional y sistemática, desaparecerán muchos prejuicios y se anularán muchos privilegios de casta. La paz social ha de prepararse en los bancos de la escuela primaria, y la concordia iluminará días radiantes en el porvenir de la sociedad».

Con razón se ha dicho que la Escuela es una preparación para la vida, razón por la cual todo educador debe tener en cuenta la finalidad que se propone, el ideal. Y según sea este ideal, será la educación. El niño saldrá de la escuela transformado en hombre debidamente preparado para entrar de lleno en la vida.

MEDITACIONES

DE LA MORAL

En todos países y en todos los tiempos, en el decurso de la Humanidad, ha tenido ésta algo, que limando asperezas, por sobre odios y egoísmos, ha unido a los hombres en un anhelo común, en una afinidad ideal.

Con las civilizaciones chinas e indú, griega y romana, con la civilización occidental, que se ha dado en llamar a la nuestra, siempre, siempre, el mundo ha caminado, la Humanidad ha avanzado,—avance en espiral, bien es verdad—gracias a esta fuerza interna, gracias a este poder interior, que el YO gigante, de la raza humana, ha poseído.

Moral o ética, llaman a esta fuerza, los filósofos.

Pero, llámese como se llame, adjetivese como se quiera, hemos de reconocer todos, que es el lazo, el nexo de relación de toda la gran familia, que es la Sociedad Humana.

Y aunque, paseando la mirada por el libro de la Historia, vemos que esta ha variado, y varía con las diferentes razas, épocas y latitudes, no es menos cierto, que exceptuando aquellos pueblos que por su atraso mental y civilizador, podemos considerar en la prehistoria de sus vidas, todos los demás, el resto, acusa un marcado relieve de afinidad, en aquel nexo de la relación que hemos llamado Moral.

Altruismo, abnegación, sacrificio, predominio en fin de los instintos societarios colectivos, sobre los instintos—pasiones—individuales.

La Revolución Francesa y la Revolución Rusa, la insurrección de Espartacus, la movieron un fondo, un anhelo de superioridad, de

superación, en las relaciones entre los humanos. Si ahondamos, si profundizamos, las causas que motivaron aquellas grandes conmociones que la Humanidad ha sufrido, vemos siempre—leyendo a Michelet, Carlyle y Ranke—que se han producido cuando las relaciones entre los hombres han llegado a un grado tal de relajamiento, a un estado tal de descomposición, que su sostenimiento se hacía imposible.

Y es entonces, que la revolución es inevitable y salvadora.

Salvadora, porque destruye un estado caótico de cosas, para en su lugar construir un más bello edificio, un mejor vivir.

Y a nosotros, los anarquistas, nos interesa tanto—porqué no más?—como cualquier otro fracción revolucionaria, como cualquier sector antifascista, que la moral más austera y más armoniosa, presida las relaciones entre los hombres.

Malatesta, el más revolucionario de los anarquistas, creía que sin moral no era posible hacer Anarquía.

Anarquía—de an: sin, arquía: gobierno—que es el gobierno autóctono de los hombres libres, dentro de la Humanidad Libre.

Que es la superación continua, dentro de la continuidad de la vida.

X. X.

Comentario Nacional

Movilización general, Manco Unico y Disciplina, exige toda la opinión del pueblo, todas las organizaciones obreras y partidos políticos antifascistas.

Nosotros unimos nuestra voz a la del pueblo y propugnamos que junto con estas medidas, cese esta campaña vergonzosa y vergonzante, grosera y burda, que ciertos partidos marxistas realizan.

Por el bien de la revolución y su triunfo rápido! Sin armonía en la retaguardia, no es posible realizar labor alguna eficaz.

Y así lo pide—lo exige—la sangre y las vidas que generosamente ofrendaron nuestros hermanos, y el triunfo de la revolución que iniciamos el 19 de Julio.

X. X. X.

C. N. T.

A. I. T.

Comité Comarcal de Relaciones Campesinas

Camaradas Salud: Habiéndonos incautado junto con la Federación Comarcal de Sindicatos Agrícolas, de una partida de abono superfosfato 18-20 que venía consignado a diferentes comerciantes de ésta, os comunicamos que podéis pedir cuanto antes mejor, la cantidad que necesitáis, no podemos fijar precio de momento, por tener que ir a la casa Cros a ver como está este asunto.

Rogamos hagáis los pedidos por escrito y sellado por el Sindicato y que sea en carácter global y no individual.

Saludos anárquicos.

EL SECRETARIO.

Figueras, 17-2-37.

Llamada Cordial

A todos los trabajadores en general.

A todos aquellos que sientan ansias de superación van dirigidas éstas líneas, desprovistas quizá de retoricismos y didáctica, verdad, pero escritas por eso, con la sinceridad y claridad conque nosotros los hombres de la C. N. T. y la F. A. I. acostumbramos a decir las cosas.

Y es por eso que os decimos:

Es necesario, es imprescindible, si en el pueblo desea crearse una nueva cultura, un nuevo orden, un nuevo espíritu, una moral revolucionaria completamente acordes con los momentos históricos que atravesamos, es preciso ELEVAR LOS ESPÍRITUS y despejarlos de las rencillas, odios y pasiones que en los mismos se pudieran albergar.

¡Basta ya de hablar por hablar!

Las horas graves, cuya gravedad y esto es lo doloroso—parecen no comprenderse en toda su importancia, exige de todos nosotros sacrificios.

¡Sacrificios materiales y espirituales!

Sacrificios que deben ser para nosotros, el aliciente arrollador para conseguir la victoria! Por ella, ¡adelante!

¡Por la Revolución Manumisora!

¡Por la Libertad de todos los humanos!

C. I. P. R.

Crónica Internacional

Con la caída de Málaga, la situación internacional no ha variado ni poco ni mucho, con relación a nuestro país.

Nos están tomando el pelo descaradamente, con una desvergüenza rayana en la imbecilidad. Ni que decir tiene que los imbéciles somos nosotros, al esperar de un tamaño Comité de no Intervención, constituido por los accionistas de la C.H.A.D.E., la S.O.F.I.N.A. y en fin todos aquellos trusts extranjeros a los que nosotros hemos expropiado, la solución de nuestra situación. Porque si estos señores solucionan algo, será para jorobarnos como ya lo están haciendo durante 7 meses.

Ahora que la culpa ya no es de nadie más que de nosotros mismos al publicar siquiera las noticias que provienen del Comité de no Intervención. Desde la Tribuna de nuestro paladín A LA LUCHA, nosotros reclamamos boycott completo, completísimo y contundente, a las noticias que provengan de ese Esperpento que se conoce con el nombre de «No Intervención».

Boycot absoluto, porque al realizarlo será contra los capitalistas, los usureros los tiburones del mundo de las finanzas y será la continuación de aquellos tiempos gloriosos, de acción decisiva, directa, contra nuestros verdugos, contra nuestros explotadores.

Boycot directo y justiciero...

X.

**Leed y Propagad
A LA LUCHA**
Organo de la F. C. de J. L.

Juventud de Figueras

Hoy tu conciencia se debè revelar, y no has de permitirte a ti mismo, que tu persona permanezca sentada en la mesa de un café, discutiendo o hablando para matar el tiempo. Eres joven y tu actividad debes de ponerla al servicio de la causa antifascista.

¿Qué dirán cuando vengan los que luchan en vanguardia y vean que aquí se vive al margen de la guerra? Que ellos han sufrido los rigores de la sed, del hambre y del frío, y que tú, no solamente no te conformes con los sacrificios que la retaguardia impone, sino que protestas contra todo y contra todos? que mientras ellos se arrastran por el fango, la nieve o el suelo, tu duermes tranquilamente en tus muelles cochones, y lo que es peor, tu también te arrastras... por las tabernas y prostíbulos? Qué dirás tú, cuando ellos—los que todo lo dan—te pregunten, que has hecho para ganar la guerra. No podrás decir nada, y la callada será por respuesta, que ha sido la respuesta clásica de todos los que no han tenido nada por decir.

Pero si tu sentimiento no están fosilizados, si en tí queda todavía un átomo de dignidad, de sensibilidad, acude a nuestra hogar, al hogar de las Juventudes Libertarias, de todos los jóvenes dignos de llamarse tales, y en él te capacitaras moral y materialmente para arrostrar la vida, para ser un hombre digno a la colectividad, que llamamos Humanidad.

Z. Z.

Hemos de fijar posiciones

Camaradas carpinteros! La Junta del Ramo, se propone estudiar las posibilidades de la socialización de nuestro ramo, estudio que merece la máxima atención por parte de todos ya que es sumamente delicado, pero no por ser delicado tiene que amedrantarlo y dejar que pase el tiempo sin hacer obra práctica, pues ya sabemos todos que las grandes obras requieren los máximos sacrificios y esta es la socialización, es una que se impone por la buena marcha de la revolución que estamos realizando.

Nuestro ramo, como todos sabréis, está debatiéndose en un caos insostenible, talleres cerrados, herramientas y máquinas inactivas, y no diremos paro forzoso, porque el municipio nos hace limosna de darnos trabajo.

Hemos de empezar a acostumbrarnos a tener la dirección técnica y manual a nuestro cargo, creemos que ya somos mayores de edad, y que es hora de demostrar al capitalismo—que aún queda nacional e internacional—que servimos para algo más que para ser mandados, que somos capaces de dirigir nuestra economía y realizarla del caos en que la habían hundido ellos para lucrarse a costa de nuestro sudor.

LA JUNTA.

Movilización General y Mando Unico.

Pero antes de salir para el frente, hay que limpiar la retaguardia, de Fascistas y Neo-fascistas.

A todos los milicianos

Hemos de hacer algo para ganar la guerra y la revolución. Aquella no se gana discutiendo, por las calles, ni ésta se hace sentado en los cafés.

Es necesario que nos acordemos que vivimos en pleno estado de anormalidad, que Francia durante 4 años pasó toda clase de privaciones y sacrificios que ella a sí mismo se impuso, antes de verse esclavizada a los pies del invasor y que nosotros hemos de seguir su ejemplo.

Porque los ejércitos mal llamados nacionalistas, no son más que los de mercenarios a sueldo del capitalismo internacional, que cuando de defender sus intereses se trata, no tiene patria, mandados por condotieros vulgares.

Es necesario que nos demos cuenta de esto, y que se impone en todos un poco más de voluntad y sacrificio.

Voluntad y sacrificio para ser libres, para vivir un mundo mejor, para gozar una sociedad nueva, donde no haya amos ni esclavos, explotados ni explotadores.

Y. Y.

Y al menos de esta forma, moriremos con la tranquilidad del que ha visto morir antes que él a los culpables de su desgracia.

A los culpables directos e indirectos.

No es hora de discusiones

Podríamos decir de esta comarca del Alto Ampurdán, que en ella no ha profundizado ni poco ni mucho la Revolución, haciendo que caigan algunas caretas de farsantes. Pero no es ese el camino. Es hora de hechos, y cuando el enemigo facista acaba de levantarse con más potencialidad que nunca, sería suicida perder tiempo en entablar discusiones, que pudieran apartar a un compañero de nuestro lado. Cuando la hora, como os decía, es de acción, de hecho y de Unión, sobre todo UNIÓN.

Es necesario aglutinar, amalgamar en una masa todas las fuerzas honradas que quieran luchar contra el facismo. Hay que terminar con las disgregaciones, pues cuando las bombas de los aviones alemanes e italianos siembran la muerte, no preguntan a qué partido pertenece la víctima.

Es suicida, repito, entablar discusiones que siembran la desmoralización y desarticulan la sagrada unión entre todos los explotados.

Debemos de marchar fuertemente unidos, nos lo ordena, sinó el sentido de conservación la sangre derramada en esta lucha cruel por nuestros compañeros. Los caídos claman venganza. El triunfo de la Revolución exige que ganemos la guerra. Basta de hablar pues! A callar y obedecer lo que digan los hombres que nos representan. Los del Regimiento Pirenaico, en su mayoría confederados están dispuestos a acudir al lugar donde se les ordene.

Partamos pues, lancemósnos como un alud sobre la fiera fascista aunque en sus uñas dejemos jirones de nuestra carne.

¡¡A vencer, a triunfar!!

X. X.

F. I. J. L.

F. A. I.

ATENEO CULTURAL LIBERTARIO

Para el Viernes, día 26

A las 9 de la noche

ISIDORO ESTRADA OROZCO

Disertará sobre:

El Frente de la Juventud Revolucionaria y los momentos actuales

Antifascistas: No faltéis

Es necesario salvar la economía de Figueras

El hablar de Economía, no es para hacer ni exponer matemáticas, antes al contrario, como trabajadores que somos, ni tenemos dimensiones intelectuales para ello ni nuestros compañeros lectores nos podrían comprender. Pero todo trabajador puede comprender que la base de la Economía es la Producción.

El Sindicato Unico de la Agricultura ha expuesto varias veces por conducto de los representantes de la Federación Local de Sindicatos en el Consejo Municipal, que en este término, poseemos ciertos terrenos completamente abandonados. Entre ellos—es necesario hablar claro—se encuentra un olivar, cuyo dueño debería tener interés en que hechos como el anterior no ocurrieran.

¿Es que los payeses de la Comarca, pueden trabajar con interés, si nosotros que nos decimos la avanzada de la Revolución, demostramos que somos incapaces de comprender la transformación social en que nos encontramos?

A consecuencia de ello nos encontramos con que en el mismo término, poseemos Mansos como el «Mas de Dalt» que están completamente abandonados y entre cuyas tierras se encuentra una superficie de 30 o 40 besanas de olivar, planas como la mano y para más vergüenza y ejemplo de los payeses, se encuentran tocando a la carretera de Francia.

No es ningún secreto para nadie el poder dar so-

lución y que antes de 15 días no se encuentre un palmo de tierra sin cultivar y sin disminuir lo más mínimo la caja municipal.

A más, ¿conqué es necesario comprar al exterior? Con productos o con pesetas?

Si con productos—como así es—trabajemos hasta un palmo de tierra, lleguemos al máximo de producción, eliminemos las compras inútiles, la industria de lujo, que consume materias primas, privando por tanto de utilizarlas para la guerra, haciendo necesario entonces el acudir al extranjero, que nos devorará entre sus tentáculos de exigencia.

Ahora más que nunca, de cara a la guerra y a la Revolución!

Por el Sindicato Unico de la Agricultura
LA JUNTA.

Málaga, la perla del Mediterráneo, ha caído.

Y el coronel Villalba, ha volado.

Y los culpables de que Málaga haya caído y Villalba volado, - sus protectores - continúan entre nosotros.

LA GRANDIOSIDAD DE NUESTROS ACTOS

El Mitin del viernes, día 12, de la
C. N. T. y la F. A. I.

Al entrar en la Sala del Teatro El Jardín el espectador, se respiraba una atmósfera de actividad, de juventud, de renovación. La amplia sala del mismo, la más amplia de Figueras, se encontraba llena de trabajadores, de compañeros de Figueras y su comarca que ansiosos de oír nuestra voz se han desplazado de sus respectivos pueblos en autobuses, camionetas, bicicletas y hasta a pié hay quien ha venido y con el deseo de oír a la Confederación Nacional del Trabajo y a la Federación Anarquista Ibérica, no han reparado en sacrificios.

Multitud de compañeros y compañeritas de las JJ LL. se multiplican voceando nuestros folletos, nuestra propaganda, nuestro semanario «A LA LUCHA», llenando con sus voces, de un ambiente de juventud, la sala. El patio de butacas aparece engalanado con pancartas de los Sindicatos y de las organizaciones que se adhieren al acto. Entre todas destacan las de los semanarios: «A LA LUCHA», «Ruta» y «Mujeres Libres». Todo el piso primero aparece lleno de compañeros de la Comarca que con sus banderas y pancartas se han desplazado al acto. Pueden calcularse en tres mil personas los asistentes al mismo.

Desde el 19 de julio y seguramente antes, no se había celebrado en Figueras, un acto como el celebrado el viernes próximo pasado por nuestra organización y demostrativo del calor y del entusiasmo con que es acogida en todos los pueblos.

A las 10 en punto suben al escenario los oradores, ejecutándose seguidamente por 21 profesores, nuestros himnos «Hijos del Pueblo» y «A las barricadas». El momento es emocionante.

Seguidamente el compañero Vicente Soler da comienzo al acto:

Reclama atención a todos para escuchar a la C. N. T. y la F. A. I. que vienen aquí a expresar su opinión y exponer su actuación ante los momentos graves que atravesamos. Seguidamente cede la palabra a los oradores empezando por el compañero

ISIDORO ESTRADA

Saluda a todos y dedica un recuerdo a los caídos en la lucha.

Entona un canto a la Juventud «promesa del futuro» dice, y fustiga a aquellos elementos que olvidándose de aquellos mártires que cayeron, pasan su vida en el café, taberna y prostíbulo, sin recordarse de aquellos que todo lo dan por nosotros.

Expone la labor de divulgación cultural que realizan las JJ. LL. de Figueras, con su ateneo, Biblioteca, Grupo escénico, etc.

Si esto no fuera bastante, ahí tenéis nuestro semanario, demostrativo de la capacidad constructiva de esta Juventud. Y como una prueba de que nosotros nos preocupamos del pueblo de la colectividad, ahí tenéis la próxima construcción de una Casa de Baños, donde el trabajador aprenderá las normas más elementales de higiene.

Termino exhortando a todos a ingresar a la Juventud entonando un canto a la lucha.

«El porvenir nos pertenece, proa al futuro en la nave de la Libertad ADELANTE POR LA REVOLUCION SOCIAL» (ovación).

JUAN SOLER de las JJ. LL. de Salt.

Recuerda los tiempos gloriosos de la clandestinidad, de nuestra organización en su lucha contra el Capitalismo y el Estado. Compara aquella época con la presente de avalancha sobre nuestra organización, avalancha de gente que en otras épocas no solamente eran indiferentes sino que incluso nos atacaban sañudamente—dice.

Alude a la lucha entre los dos partidos marxistas y la considera como una ayuda para la contra-

revolución. Contra la contra-revolución que hoy asoma su rostro asqueroso de odio anti-proletario.

A este fin se lanzan consignas como, primero ganar la guerra.

Nosotros os decimos que hemos de ganar la guerra y hacer la revolución, si queremos triunfar.

No queremos una segunda República del 14 de Abril—termina—(ovación).

JESUS CAMPOY

Si Queipo de Llano—comienza—el barracho de Sevilla, viniera esta noche aquí y viera todo este pueblo que nos escucha, vería si la C. N. T. y la F. A. I. están muertas o si por el contrario están dispuestas a darle la batalla a él y a toda su plana mayor «fascista».

Entona un canto a la capacidad del trabajador, como lo demuestran los caudillos que del pueblo han salido. Entona un canto a Durruti, nuestro compañero malogrado. No nos hacen falta lazarrillos—termina.

Historia las persecuciones de la época de Martínez Anido y Arlegui, época negra de la España negra—dice.

Alude a los catalanistas 100x100, a esos catalanistas que ayer amaban mucho a su tierra pero hoy no bien han visto el peligro contra ella han huido, la han abandonado. Sin embargo aquí estamos nosotros los trabajadores Murcianos, andaluces, aragoneses, castellanos a vuestro lado a defender Cataluña. Y sin embargo ellos, los Mateu y compañía han huido, os han dejado solos, ellos que se decían tan catalanistas. Solamente os rogamos que no os dejéis engañar más por estos embusteros.

Se ha de hablar un lenguaje claro. La retaguardia se ha de imponer sacrificios.

Libertad para Cataluña y para todos los pueblos.

Guerra contra el invasor, contra los moros rubios, negros y morenos. Y para triunfar, unión, unión y unión—(gran ovación).

EXPEDITO DURAN

Alude a la falta, a la necesidad—dice—de esta gira de propaganda, para contrarrestar actos de los políticos.

Fustiga con duros párrafos la tranquilidad de la retaguardia, mientras Málaga tienen que abandonar diez mil hermanos nuestros por falta de municiones.

Alude a la República del 14 de Abril que llegó a España con 50 años de retraso. Y ahora para conservar aquella República, para continuar conviviendo en un régimen que solamente persiguió a los trabajadores, se lanzan consignas como esa de ganar la Guerra primero, que es todo un canto al pasado, a un pasado de horror.

Porque si analizamos las causas del porqué se produjo la sublevación—dice—veríamos que no es otra, que por falta de los gobernantes anteriores al 19 de julio. Y todavía se intentó detener la sublevación el día 18, queriendo formar un gobierno puente, demostrativo de la traición con premeditación (ovación).

Y si se hubiera echado mano del oro del Banco de España en un mes se hubiera reducido la sublevación, comprando las armas suficientes para ello.

Historia el fracaso de la Sociedad de las Naciones, con los conflictos del Tíbet, Manchukuo, Etiopía, Rumanía y España.

Nosotros no sentimos sino este fracaso por Francia, que con él perderá su retaguardia, que esto es nuestro Marruecos y la Península Ibérica.

El crimen que con España se comete es debido a una sola cosa, al miedo de Francia e Inglaterra.

Hay que aplastar a todos los que en la retaguardia siembran cizaña, (ovación).

Tiempos que falleció la burguesía democrática con las muertes de Rosa de Luxemburgo y Liebknecht. Otra República burguesa, NO!

Revolución Social!!

La C. N. T. que ha dado caudillos como Durruti y economistas como Fábregas y Santillán, todos por la Revolución, os dicen:

Alta la bandera revolucionaria. Por la Victoria! (gran ovación).

JUAN P. FABREGAS

Entona un canto al Ampurdán, que le vio nacer. Hace historia de la situación financiera de Cataluña hasta septiembre, en que entra a formar parte del Gobierno de la Generalidad, donde desarrolla su labor constructiva revolucionaria con el decreto sobre colectivizaciones.

Para realizar las colectivizaciones, se necesita un espíritu de sacrificio extraordinario. y hay que coordinar todos los esfuerzos.

Las 3/5 partes del territorio español son fascistas, —dice—. Faltan mercados interiores, hay por lo tanto que crear nuevos mercados.

Cita el caso de una fábrica de Badalona que él visitó, y que producían 3/4 partes de lo normal. Y correspondientemente se ha de clavar el precio de envío en un 35 por ciento de aumento.

La Guerra y la Revolución, son una sola cosa —dice—. No se puede morir en el frente para quedar todo como antes.

Todo el Mundo Proletario nos mira. Nuestro experimento espanta al Mundo Capitalista. Y éste realiza su ofensiva contra nosotros, igual que contra Rusia en el año 19.

Alude al caso de un barco enviado cargado a Londres y embargado hoy día. Hay que reaccionar, contra el bloqueo económico que yo os digo es mil veces peor que las tropas de alemanes e italianos.

Tenemos tres frentes: el de la lucha, el económico y el cultural.

De estos tres el más importante es el económico, pues Alemania que poseía un gran ejército durante la guerra del 14-18, se desinfló debido a su resquebrajamiento económico.

Alude a los 3 sistemas de cambio: Oro, billetes con reserva oro y billetes con reservas divisas.

Medio de elevar nuestra economía? El tercer medio nos salva.

Hay que asegurar el triunfo de la guerra y la revolución, y para ello es preciso el esfuerzo titánico de todos en la retaguardia.

Hemos destruido todas las clases creando una sola: la clase trabajadora.

Se extiende en consideraciones de tipo económico y dice que para triunfar es preciso «la UNION de toda la clase trabajadora». Hay que dejar a un lado rencillas. Es preciso, —dice— tener confianza en nosotros mismos.

La victoria está asegurada. Todos los trabajadores del mundo están con nosotros. Nada se ha conseguido sin sacrificios.

Trabajo, organización y disciplina moral!

Para vencer UNION (ovación).

El compañero Soler hace un breve resumen del acto, interpretándose nuestro himno. Seguidamente se dá por terminado el mitin, sin que hubiere un solo incidente.

¡Y un gran triunfo para la C. N. T. y la F. A. I.!

Podría explicarnos el "camarada" Sans, el resultado de su "grandiosa defensa" en Gerona?